

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

A Travers Nos régions

PORT-GENTIL : LES ÉLÈVES DU LYCÉE BAC-AVIATION ÉDIFIÉS SUR LES CANCERS FÉMININS



Photo: Koumous

LES cancers du sein et du col de l'utérus étaient au centre d'une conférence-débat entre la sage-femme Stricia Nkolo Katy, les professeures et les élèves du lycée Bac-Aviation de Port-Gentil. Dans son exposé, la conférencière a insisté sur les causes, leurs manifestations et les précautions à prendre. Au titre des facteurs risques, elle a cité, pour ce qui est du cancer du col de l'utérus: les rapports précoces et non protégés, les multiples partenaires, etc. Et parmi les symptômes, il y a les saignements pendant ou après les rapports; les pertes abondantes, les douleurs pelviennes, les démangeaisons et des écoulements vaginaux. "Autant de signes qui doivent interpeller et nécessiter des visites médicales", a-t-elle conseillé. Non sans préciser, par ailleurs, qu'un virus n'est pas la cause du cancer du sein, mais plutôt le stress, le manque d'activités sportives ou l'hérédité. Avant d'ajouter quelques signes de la maladie dont la boule dans le sein, les ganglions sous les aisselles, la rougeur autour du sein et bien d'autres. Elle a conseillé l'autopalpation et le dépistage.

BITAM : DU MATÉRIEL DIDACTIQUE POUR LES QUATRE LYCÉES DE LA PLACE



Photo: Servais Sonde Batata

MILITANT du Parti démocratique gabonais (PDG), Jean-Noël Eyama vient de s'illustrer en bon samaritain à Bitam. Il a fait un important don composé d'un lot de matériel didactique aux quatre lycées du chef-lieu du département du Ntem. Il s'agit des lycées Simon-Oyono-Aba'a, Excellence, Edzang-Nkoulou et Jésus-Marie. Selon Clotaire Edou Nkoulou, proviseur du lycée d'Excellence, le don remis était composé de dizaines de cartons de rames de papier et de craie plus des kits complets de géométrie. Les responsables des établissements secondaires bénéficiaires ont tous remercié le donateur qui inscrit son geste dans le cadre de la politique de solidarité et de partage prônée par le président de la République, Ali Bongo Ondimba. "Faites-en un bon usage", a-t-il lancé

SYM & BATATA

Gamba : visite des chantiers du ministre Mouguiama-Daouda



Photo: Dieudonné MVOUBOU

Le ministre Mouguiama et sa suite visitant le puits en plein forage.

Dieudonné MVOUBOU
Gamba/Gabon

FILS de la localité, le ministre de l'Enseignement supérieur, Pr Patrick Mouguiama-Daouda, s'était rendu récemment à Gamba pour s'informer de l'état d'avancement et de la qualité des travaux en cours dans la localité.

Au Centre médical Sidoine-Apollinaire-Loemba en pleine réhabilitation, il a invité l'entreprise adjudicataire de respecter le cahier des charges et les délais contractuels. Puis, il a visité le château d'eau en reconstruction au quartier Plaine 5. La réalisation

d'un nouveau puits en plein forage pour augmenter le débit en eau potable, sera bientôt achevé et mis à la disposition des populations. Le ministre Mouguiama-Daouda s'est ensuite déporté vers le complexe scolaire de Gamba. Là-bas, il a félicité l'équipe administrative qui a décidé de lancer les activités pédagogiques, bien que les travaux de finition ne soient pas encore terminés. Au Centre médical de Gamba, il a rassuré que les travaux engagés arriveront à leur terme. Auparavant, il a pris l'engagement de prendre en charge les frais de construction des latrines, le raccordement de l'eau et l'octroi du matériel informatique nécessaire

pour l'unité de santé. Il a promis voir avec l'entrepreneur comment trouver une solution palliative au problème d'électricité.

Au village Mayonami, situé à une cinquantaine de kilomètres de Gamba, et principale porte d'entrée dans ladite commune, il est allé constater de visu l'état d'avancement des travaux de construction du quai devant recevoir le bac.

Enfin, en sa qualité de membre du bureau politique stratégique du PDG, il a offert des embarcations motorisées aux fédérations. Et demandé aux militants locaux d'affûter leurs armes pour les joutes électorales de 2023.

Port-Gentil : rentrée politique du Rassemblement républicain

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

LE Rassemblement républicain (2R) vient de lancer ses activités au titre de la saison 2022-2023. Une reprise placée sous le sceau du renforcement du parti, de la base au sommet, avec à la clé une réorganisation qui permet un rendement efficient et efficace. Sans oublier l'intensification des opérations de recrutement de nouveaux militants, à travers le partage de l'idéologie du parti adossée sur la solidarité agissante.

Leguetsa Lelaga, président fondateur du mouvement se réclamant de l'opposition modérée et les siens ont, en plus de l'installation des cellules, mis en place des organes afin de "mieux contrôler les espaces politiques". Ainsi sont nés le conseil politique des no-



Photo: NGUIMBI Julie

L'arrivée sur le site de la rencontre du président du Rassemblement républicain, Leguetsa Lelaga.

tables, la convention nationale des femmes et celle de la jeunesse, etc. "Nous avons renforcé notre formation politique du sommet à la base. Nous pouvons de fait nous réjouir d'avoir atteint notre objectif", a déclaré Leguetsa Lelaga. Pour qui un parti sans militants est comme un général sans troupes, et n'a aucune légitimité. Il a fait valoir que son mou-

vement, grâce à un travail de fourmi sur le terrain, est fortement implanté dans l'Estuaire, le Moyen-Ogooué, l'Ogooué-Maritime, l'Ogooué-Lolo, la Ngounié...

Dans la perspective des élections générales de l'année prochaine, il a appelé les militants à la mobilisation, la discipline, la vigilance, au respect de l'adversaire et des institutions républicaines.